

## SAGITER

### *Savoirs agro-écologiques et ingéniosité des terroirs*

### *Agro-ecological knowlegdes and land ingenuity*

## RÉUNION DU COMITÉ DE SUIVI / FOLLOW-UP COMMITTEE MEETING

7 april 2016 by Hangout

## PARTICIPANTS

Présents / Presents : Marie-Laure, Apolka, Janko, Nicolai, Rosa, Avram, Sylvie, Hélène.  
Excusés / Apologised : Istvan, Janko (in second part of meeting).

## ORDRE DU JOUR DE LA RÉUNION / MEETING AGENDA



1. Présentation des résultats de Sagiter à l'agence européenne à Bruxelles (5 octobre 2016)  
30 mn
2. Modifications du plan de financement : informations à partir d'une première évaluation.  
5 mn
3. Mini-séminaire de Barcelone : préparation et organisation. 30 mn
4. Prochain comité de suivi : coix de la date et propositions d'ordre du jour. 10 mn



1. Sagiter results presentation to european agency in Brussels (october 5th 2016). 30 mn
2. Financial transactions : Informations about our first evaluation 5 mn
3. Barcelone mini-seminar : preparation and organisation. 30 mn
4. Next follow-up committee : choosing date and agenda propositions. 10 mn

## PRÉSENTATION DES RÉSULTATS DE SAGITER À L'AGENCE EUROPÉENNE

### SAGITER RESULTS PRESENTATION TO EUROPEAN AGENCY



*Message de Guy :*

*je ne serai pas là jeudi mais il faut choisir la date en fonction de la disponibilité des salles au comité si on décide d'aller à Bruxelles. En effet, les salles au comité des régions ne sont disponibles que les*

- *Lundi: 09h30 - 17h30*
- *Mardi – Jeudi: 09h00 – 17h30*
- *Vendredi: 09h00 – 15h30*

*Il faut d'ailleurs valider oui ou non Bruxelles, puis qui fait la demande (il faut un appui politique) . Je suis à Bruxelles le 13 mai à l'agence avec Cathy. je leur demanderai s'ils ont une salle mais j'y crois pas trop.*

Les avis sont partagés à propos de cette présentation mais tout le monde considère qu'il est important de présenter nos travaux à l'agence. Le comité de pilotage est inquiet car cela prend du temps, et il y aura beaucoup de choses à faire pendant ce séminaire.

Une proposition est faite de rajouter un temps à la fin du séminaire pour faire la présentation. Mais financièrement et en terme de temps de travail ce n'est pas possible. Une autre serait que seul SupAgro présente les résultats du programme. Mais ce programme a été réalisé à plusieurs et il est indispensable que tous les partenaires soient présents.

Finalement le comité valide le principe d'une présentation à l'agence le jeudi 6 octobre au matin. Si ce n'est pas possible alors nous abandonnerons l'idée de présenter le programme à l'agence européenne. Sylvie a besoin d'une réponse à la fin du mois.

Concrètement cela veut dire que :

- Tous les partenaires s'engagent à avoir fini leur part du travail collectif 30 septembre 2016. (Tout le monde pense que c'est possible tant sur le collectif que sur les travaux de chaque partenaire).
- Ne pas être trop ambitieux sur l'itinéraire collectif.
- Constituer un groupe de travail pour finaliser l'itinéraire collectif à partir du séminaire de Barcelone (12 et 13 mai) et jusqu'au 30 septembre.
- Caler un calendrier pour ce groupe de travail « finalisation ».
- Créer un groupe composé d'un représentant par partenaire pour bien préparer cette présentation.
  
- Organisation du séminaire :
  - Mardi : travaux
  - Mercredi matin : finalisation de la présentation à l'agence
  - Mercredi après-midi : visites de terrain
  - Jeudi matin : Déplacement à Bruxelles (40 mn de trajet) et présentation du programme à l'agence
  - Jeudi après-midi : Retour sur Louvain et bilan du programme.

- Organisation de la présentation :  
SupAgro porte la demande en tant que coordinateur du programme et Guy qui a des contacts à l'agence fait la réservation.

- Contenu :

Qu'est-ce que l'on veut présenter à l'agence ? Qu'est-ce qui est intéressant à leur montrer ? Pour nous, il serait intéressant que nous puissions créer un dialogue avec l'agence, que nous puissions échanger avec eux pour savoir quelles étapes pour valoriser les résultats du programme après sa fin. L'idée est de présenter le travail collectif et non que chaque partenaire présente sa propre expérience.

- *Commentaires de Janko :*  
*Je propose que l'on présente les résultats communs et non un par un.*  
*Les partenaires ont pu présenter leurs expériences pendant le travail sur le projet (collecte, tests, méthode particulière ou publication (par exemple Rosa et le travail sur le houblon).*

*Mon expérience issue du projet ECVET STEP pour Bruxelles : nous avons eu 3 jours de réunion. Le premier et le troisième jour ont été organisés sur Louvain. Seulement le jour de présentation aux officiels européens s'est déroulé sur Bruxelles (ambassade néerlandaise) comme un événement officiel... Le premier jour a été consacré à la concertation et la complétude de la présentation, et le troisième jour nous avons fait l'évaluation et élaborer des pistes pour le futur.*



*Message de Guy :*

*je ne serai pas là jeudi mais il faut choisir la date en fonction de la disponibilité des salles au comité si on décide d'aller à Bruxelles. En effet, les salles au comité des régions ne sont disponibles que les*

- *Lundi: 09h30 - 17h30*
- *Mardi – Jeudi: 09h00 – 17h30*
- *Vendredi: 09h00 – 15h30*

*Il faut d'ailleurs valider oui ou non Bruxelles, puis qui fait la demande (il faut un appui politique) . Je suis à Bruxelles le 13 mai à l'agence avec Cathy. je leur demanderai s'ils ont une salle mais j'y crois pas trop.*

Opinions are divided concerned presentation in Bruxelles but everybody consider that is important to present our works to agency. Follow-up committee is worried because it's take time and there will be a lot of work during this seminar.

A proposal is make to add a time at the end of seminar. But it's financially impossible and we lack of working time. Another proposal is that only SupAgro present Sagiter results. But this program had to be realized by several partners and it's essential that all partners are presents.

Finally, follow-up committee validate the principle of presentation to agency thursday october 6th in the morning). If itsn't possible, then we abandon the idea of presentation to european agency. Sylvie needs an answer at the end of the month.

Concretely it's seems that :

- All partners commit to have finish their part of collective work at september 30th 2016. (Everybody think it's possible for collective and for each partner works).
- Not to be so ambitious on collective itinerary.
- Constituting a working group to finalise collective itinerary from Barcelone seminar (12 and

- 13 may) and until september 30 th.
- Stalling a calendar for this working group « finalisation ».
- Creating a group composed with one people by partner for a good preparation of presentation.
- Seminar organisation :  
 Tuesday : works  
 Wednesday morning : finalisation of agency presentation  
 Wednesday afternoon : fields visits  
 Thursday morning : Travel to Brussels (40 mn) and program presentation to agency  
 Thursday afternoon : Travel to Louvain and program evaluation.
- Agency presentation organisation :  
 SupAgro carries the request as the program coordinator and Guy which have contact and relations in agency make reservation.
- Contents :  
 What we want to present to agency ? What is interesting to show them ? For us, it would be interesting that we can create a dialogue with agency, that we can exchange with them to know which steps to value program after it end.  
 The idea is to present collective works and not each partner who present his own experience.
- *Janko's comments :*  
*I propose that we present common results and not one by one.*  
*Partners can present their experiences during the work on the project (collecting, testing, particular method or issue (Rosas hop for example)).*  
*My experience from ECVET STEP project regarding Brussels : we had 3 days meeting. First and the third were organized in Leuven. Only the day of presentation to EU officials was in Brussels (embassy of the Netherlands) as an official event... First day was for consultation and completion of the presentations and the third day it was an evaluation day with plans for the future.*

## MODIFICATIONS DU PLAN DE FINANCEMENT

### FINANCIAL TRANSACTIONS



Marie-Laure et Cathy travaille à une proposition. Elles n'ont pas pu la finaliser cette semaine mais elles y retravaillent mardi prochain (12 avril) et nous envoie la proposition. Ce qui est sûr c'est qu'il est possible d'aller à Barcelone les 12 et 13 mai pour un mini-séminaire avec 2 représentants par pays maximum. Nous avons assez de budget pour cela.



Marie-Laure and Cathy work on a proposal. She didn't have time to finalize this week but she'll work again next tuesday (april 12th) and send it. What is sure, is that we can go to Barcelona may 12 and 13th for a mini-seminar with 2 people maximum by country. We have enough budget for this.

## MINI-SÉMINAIRE DE BARCELONE

### BARCELONE MINI-SEMINAR



- Pour le séminaire, 1 journée cela fait court par rapport au temps de trajet et à l'investissement financier. Rajouter une demi-journée, cela est possible pour certains partenaires. Pas de décision prise par le comité sur ce sujet.
- Attentes du mini-séminaire de Barcelone :
  - Avancer, voire finir l'architecture de l'itinéraire. Par exemple où mettons-nous les témoignages ?
  - Repérer ce qui manque dans les ressources, dans l'itinéraire. Par exemple, il serait intéressant de réaliser une fiche sur l'utilisation des outils vidéos, une sur les différentes approches pédagogiques...
  - Travailler aussi sur nos approches pédagogiques diverses, les faire apparaître.
  - Repartir avec un plan de travail pour l'itinéraire collectif, que chacun sache ce qu'il a à faire d'ici le séminaire de Louvain.
- Suite à ce séminaire, nous mettrons en place des travaux en petits groupes pour affiner le travail réalisé à Barcelone.
- Loïc, Marc et Marie-Laure travaillent sur un exemple de l'itinéraire de formation qui sera envoyé à tous avant le séminaire (environ 2 semaines) pour avoir une base de travail.
- Il faut prévoir une salle et un hébergement sur Barcelone. Marie-Laure (préparation du contenu du séminaire) et Guy (réservation salle et hébergement) s'occupent de l'organiser.
- Il faudrait faire une autre réunion pour préparer le mini-séminaire de Barcelone.
- *Commentaires de Janko :*  
*Barcelone : si c'est possible il faudrait avoir 1,5 jours de réunion.*



- One day is hardly enough for 'big works' but it is quite expensive if we consider travelling costs. It's possible for someone to add a half-day. Committee had not decided on this topic.
- Barcelone mini-seminar expectations :
  - Advancing, and may be finalize itinerary architecture. For example, where do we put our testimonies ?
  - Spotting which is lacking in itinerary, in ressources. For example, it will be interesting to have a sheet on video tools uses for agroecological knowledge, another on different pedagogical approaches...
  - Working to on our different pedagogical approaches. Make it appear.
  - Going back with working plan for collective itinerary, that each partner knows what to do between Barcelone and Louvain.

- Following seminar, we'll work in little group to refine works in Barcelone.
- Loïc, Marc and Marie-Laure work on an example of training itininerary which will send to all before seminar (about 2 weeks) in order to have a basis to work.
- We need a conference room and accommodation on Barcelone. Marie-Laure (preparation of seminar contents) and Guy (reservation conference room and accommodation) organise it.
- We need to have another meeting in order to prepare Barcelone mini-seminar.
- *Janko's comments :*  
*Barcelona: It should be 1,5 days if it is possible.*

## PROCHAIN COMITÉ DE SUIVI

## NEXT FOLLOW-UP COMMITTEE



- Marie-Laure propose un sondage pour les semaines 16, 17 et 18.
- Rosa souligne qu'il faudrait avoir un schéma de travail avant la réunion pour pouvoir avancer convenablement.
- *Commentaires de Janko :*  
*Pour une autre réunion du comité, je suis au bureau :*  
*Semaine 16 : lundi, mardi et vendredi*  
*Semaine 18 : tous les jours sauf lundi (congé)*  
*Semaine 17 : j'ai planifié d'autres activités, dont certaines en extérieur*  
*Kind regards to all*



- Marie-Laure propose a survey for weeks 16, 17 et 18.
- Rosa underline that we would have a working patterns before meeting to work properly.
- *Janko's comments :*  
*Another meeting of the comitee I will be in the office*  
*- Week 16 : Monday, Tuesday and Friday*  
*- Week 18 : all the days except Monday (hollyday).*  
*- Week 17 : is questionable I have plannned some other activities, possible outdoors.*  
*Kind regards to all*